

## **Preiskonzept SOEP Innovationsstichprobe**

*Stand: Dezember 2025*

SOEP-Team

Mit der SOEP Innovationsstichprobe (SOEP-IS) stellt die forschungsbasierte Dateninfrastruktureinrichtung Sozio-oekonomisches Panel (SOEP) der internationalen Forschungsgemeinschaft eine Forschungsdateninfrastruktur für innovative Datenerhebungen zur Verfügung. Das SOEP-IS eignet sich in besonderem Maße für die Entwicklung und Erprobung neuer und zielgruppenspezifischer Messinstrumente in Langzeiterhebungen, für Kurz- und Langzeitexperimente und für die Erhebung von Nicht-Umfragedaten (z.B. Biomarker).

Forschende können im jährlichen Turnus Projektvorschläge einreichen. Diese werden in einem etablierten und transparenten Evaluationsverfahren begutachtet. Erhebungsinhalte aus angenommenen Projekten können nach positiver Evaluation in begrenztem Umfang ohne finanzielle Beteiligung der Antragstellenden in das SOEP-IS integriert werden. Dies ist möglich, da die SOEP-Innovationsstichprobe grundsätzlich über die institutionelle Förderung des SOEP/DIW Berlin im Rahmen der Leibniz-Gemeinschaft finanziert wird.

In bestimmten Fällen kann dennoch die Einbringung externer Mittel erforderlich sein. Dies gilt insbesondere dann, wenn durch die Umsetzung spezifischer Befragungsmodule ein nachweisbarer zusätzlicher Aufwand entsteht, der den jährlich mit den Zuwendungsgebern abgestimmten Finanzierungsrahmen des SOEP-IS überschreitet. Externe Mittel dienen dabei ausschließlich der Deckung des tatsächlich entstehenden Mehraufwands.

Insbesondere die Einbindung von Verhaltensexperimenten in das SOEP-IS erfordert in der Regel externe Finanzierung, da diese sowohl einen erhöhten Personalbedarf auf Seiten des SOEP als auch einen zusätzlichen Erhebungsaufwand beim Umfrageinstitut mit sich bringt.

Auch wenn im Rahmen eines Drittmittelprojekts die Integration von Befragungsinhalten in das SOEP-IS geplant ist, kann die Aufnahme zusätzlicher Module eine Erweiterung des Befragungsumfangs über den grundfinanzierten Rahmen hinaus erforderlich machen. In diesen Fällen ist vor der Antragstellung bei der jeweiligen Förderorganisation eine Kooperationszusage der SOEP-Direktorin einzuholen. Mit dieser Zusage verpflichtet sich das SOEP, im Falle einer Projektbewilligung die vorgeschlagenen Befragungsinhalte unabhängig vom oben beschriebenen Peer-Review-Verfahren im SOEP-IS umzusetzen. Auch hier gilt, dass die Projektförderung ausschließlich den tatsächlich entstehenden Zusatzaufwand abdecken soll.

## **Pricing Concept for the SOEP Innovation Sample**

*Status: December 2025*

SOEP-Team

The SOEP Innovation Sample (SOEP-IS), operated by the research-based data infrastructure facility Socio-Economic Panel (SOEP), provides the international research community with a research data infrastructure for innovative data collection. SOEP-IS is particularly well suited for the development and testing of new and target-group-specific measurement instruments in longitudinal surveys, for short- and long-term experiments, and for the collection of non-survey data (e.g. biomarkers).

Researchers may submit project proposals to SOEP-IS on an annual basis. Proposals are assessed through an established and well-documented evaluation process based on transparent criteria. Survey questions from accepted proposals can, after a positive evaluation, be integrated into SOEP-IS to a limited extent without any financial contribution from the applicants. This is possible because the SOEP Innovation Sample is fundamentally covered by the institutional funding of SOEP/DIW Berlin within the Leibniz Association.

In some cases, however, applicants may be required to provide external funding. This applies when the implementation of specific survey modules results in verifiable additional costs that exceeds the annual SOEP-IS budget agreed with the funding bodies of SOEP/DIW Berlin. Any external funding is strictly intended to cover the actual additional costs incurred.

The integration of behavioural experiments into SOEP-IS generally requires external funding, as such projects involve increased personnel requirements at SOEP and additional data collection efforts by the survey institute

If survey content is to be included in SOEP-IS as part of a third-party funded project, the integration of additional survey modules may require an expansion of the questionnaire beyond the scope of basic funding. In these cases, applicants must obtain a formal letter of cooperation from the SOEP Director prior to submitting the proposal to the funding agency. By issuing this letter, SOEP commits—subject to project approval—to implementing the proposed survey content in SOEP-IS, independent of the peer-review process described above. As in all cases, project funding must cover the actual additional costs incurred.